

18 DÉCEMBRE 2024 AU MUSÉE DE GRENOBLE

# CÉLÉBRER AVEC LES EXILÉS

LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES MIGRANTS

Tout a commencé avec la rencontre avec le directeur du Musée qui nous a dit « Je souhaite que le maximum de personnes exilées se rendent au Musée et nous apportent leur regard sur l'art. »

Nous avons alors imaginé une journée internationale des migrants sous le signe de la culture :



## ŒUVRES SANS FRONTIÈRES

Des personnes exilées ont été invitées à visiter le musée et choisir 4 œuvres qui les touchaient.

Après un travail de préparation sur leur ressenti face à une œuvre d'art, elles ont livré leur message à un cinéaste qui a ainsi produit 4 capsules vidéos.

Ces vidéos projetées dans le musée, sont aussi visibles par QR-codes le site de la Cimade et les réseaux sociaux.

D'autres personnes exilées ont été invitées à se former au rôle de médiateur autour de ces 4 œuvres. Elles ont découvert l'histoire de chaque tableau et appris les bases du rôle de médiateur. Elles se sont entraînées pendant 4 séances.

Puis elles ont accueilli plus de 300 visiteurs ; par groupes de 20, pour un parcours dans le musée.

**Journée internationale des migrants**

OUI ! L'immigration est une chance pour la France

**18 décembre**

**2024**

**15h - 18h**

**musée de Grenoble**

Migrants en Isère : 3aMIÉ, Accueil réfugiés Val du Dauphiné, Accueil Migrants Grésivaudan, Amicale du Nid, Amnesty International France, APARDAP, L'Appart, la Cimade, le Comède, Cuisine Sans Frontières, Diaconat Protestant, Eclat, le Habert - Hébergement Saint-Paul, Humacoop-Amel France, Institut des Droits de l'Homme du Barreau de Grenoble (IDH), JRS Welcome, Ligue des Droits de l'Homme (LDH), Ligue

## Les médiateurs d'une visite exceptionnelle



## ETAPE 2 : SUR LE PARVIS DU MUSÉE

**Une scène, des musiciens, des témoignages de femmes et d'hommes exilés, une collation de boissons chaudes et feuilletés au zaatar...**



« Je suis perdu car je n'arrive pas à prendre RV pour renouveler mon titre de séjour : pas de réponse par téléphone, pas de RV sur internet »

« Je suis enfin arrivé à entrer dans la préfecture mais j'ai été très mal reçu à l'accueil. »

**« J'ai travaillé pendant tout le confinement, puis on m'a mis aux oubliettes de la préfecture... malgré les 5 fiches d'urgence que j'ai envoyées. »**

**« Aujourd'hui, on est considéré en France comme des mendiants. On n'est pas des mendiants ! »**

**« Pour survivre, nous sommes 5 étudiants entassés dans une chambre de 9 m<sup>2</sup>. »**



## ETAPE 3 : DANS LA RUE



### LA BATUKAVI DE LA VILLENEUVE DE GRENOBLE ENTAME LA MARCHÉ.

# RESISTANCE SOLIDARITÉ LUTTE

La manifestation unitaire de la journée internationale des migrants : Manifestation Désobéissance, Résistance Lutte de la Marche des solidarités



**Faisons front ensemble contre le racisme, le colonialisme, le fascisme!**

**A l'APPEL de la CISEM et de MIGRANTS ISERE regroupant:**

Acip Asado, l'AFA, l'Apardap, ATTAC 38, le CSRA, le DAL 38, la LDH 38 la LIFPL, l'intersyndicale ent migrants, RLF, RESF, RUSF, le syndicat multi professionnel des travailleurs sans papiers CGT, la FSU, Solidarité 38, la CGT 38, la CFDT, Ensemble!, LFI, le NPA A, PCF 38, le PCOF, l'UCL, les Verts Isère, 3aMIE, le NP Amicale du Nid, Amnesty international France, l'Appart, la Cimade, COMEDE, Cuisine sans frontière, Diao Protestant, le Habert- hébergement Saint Paul, Institut des droits de l'homme, JRS Welcome, Ligue l'enseignement de l'Isère, Médecins du Monde, Pastorale des Migrants, la Rencontre, Roms action, Sec Catholique, un Toit pour Tous.

**Avec le soutien de :**

Collectif du 17 octobre 61, AIAK, le CLAG, le syndicat CGT des livreurs à vélo et le CAAEI.